



Instituto  
de arte  
contemporáneo

# **Rosina Gómez-Baeza: LABoral celebra el Día Internacional de los Museos con tres jornadas de Puertas Abiertas y una larga velada que incluye visitas guiadas, talleres, conciertos y juegos digitales**

Publicado 13-05-2011

Con motivo de la celebración del Día Internacional del Museo 2011, cuyo lema es “Museo y Memoria”, LABoral ha organizado un amplio programa de actividades gratuitas el sábado 14, el domingo 15 y el miércoles 18 de mayo. El programa incluye talleres y visitas guiadas a las exposiciones y a los espacios que habitualmente no se recorren y conciertos. Además, el sábado, 14, el Centro de Arte y Creación Industrial será escenario de La Noche de los Museos, con actividades nocturnas que se extenderán hasta las dos de la madrugada.

Cada año desde 1977, se celebra en el mundo entero el Día Internacional de los Museos el 18 de mayo. De América a Oceanía pasando por Europa, Asia y África, el Día Internacional de los Museos es la ocasión para concienciar al público en general sobre el papel de los museos en el

desarrollo de la sociedad.

En la programación organizada por LABoral para conmemorar esta efeméride, se ha tenido muy presente el espíritu que la motiva: “Los Museos son un importante instrumento para el intercambio cultural, el enriquecimiento de las culturas y en el avance del mutuo entendimiento,

de la cooperación y de la paz entre los pueblos”.

LABoral Centro de Arte muestra así su compromiso de acercarse al público y a la sociedad y hacerles conocer los cambios que los museos desarrollan puesto que son –como expresa la definición del ICOM de lo que es el Museo- “una institución al servicio de la sociedad y de su

desarrollo”.

**BUS DE LOS MUSEOS**

## **Sábado 14 y domingo 15 de mayo**

Para facilitar la visita, la Fundación Municipal de Cultura, Educación y Universidad Popular del Ayuntamiento de Gijón, en colaboración con LABoral Centro de Arte y Creación Industrial, Fundación Museo Evaristo Valle y Museo Barjola, pondrá en marcha un servicio especial del bus

turístico de Gijón con un itinerario circular por todos los museos de la ciudad con parada en cada uno de ellos. El viaje es gratuito y a la llegada del bus a cada museo tendrán una visita guiada o una actividad.

El autobús sale por primera vez a las 10.30 horas y hará un recorrido circular de aproximadamente una hora y media de duración. El itinerario se inicia en la Plaza del Marqués y continúa por el Museo del Ferrocarril de Asturias, Parque Arqueológico-Natural de la Campa Torres, Villa Romana de Veranes, LABoral Centro de Arte y Creación Industrial, Fundación Museo Evaristo Valle, Muséu del Pueblu d'Asturies, Museo Nicanor Piñole y Plaza del Marqués (desde donde se puede visitar el Museo Casa Natal de Jovellanos, Termas Romanas de Campo Valdés y Museo Barjola).

Las personas que participen en este recorrido podrán diseñar su propio itinerario por los museos de la ciudad gracias a la información que se les facilitará en el propio autobús. Es importante tener en cuenta los horarios, tanto de los viajes del autobús como de apertura y cierre de los diferentes museos.

## **PUERTAS ABIERTAS EN LABoral CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LOS MUSEOS**

Fechas: sábado 14, domingo, 15 y miércoles, 18 de mayo

### **La Noche de los Museos**

Fecha: Sábado, 14 de mayo 22 a 24 h. Visitas guiadas Afterhours a las exposiciones 22 h. Presentación de los ganadores y finalistas del Premio de Poesía Haikús Eléctricos Sofía Castañón y Juan Tizón integran la productora asturiana Sr. Paraguas que ha interpretado visualmente los poemas, ahora haikús visuales.

Ambos protagonizarán también una acción perfoepoética.

Lugar: Chillout de LABoral Centro de Arte y Creación Industrial

### **23 a 24 h. Santi Balmés en acústico**

Santi Balmés es la voz, guitarra y teclado del grupo Love of Lesbian, un grupo cuya trayectoria se remonta a 1988. Han actuado en los festivales de más renombre de la geografía peninsular y están considerados, tanto por el público como por la crítica, como unos de los grupos relevantes del panorama Pop nacional.

Lugar: Chillout de LABoral Centro de Arte y Creación Industrial

## **24 a 1 h. Klaus & Kinski en concierto**

Klaus & Kinski, grupo de música formado en Murcia. Hasta la fecha han publicado dos álbumes de estudio y un extended play, con los que han participado en numerosos festivales.

Lugar: Chillout de LABoral Centro de Arte y Creación Industrial

## **Actividades para el fin de semana**

Lugar: LABoral Centro de Arte

Sábado 14 de Mayo y domingo 15 de mayo

Horario: 12 a 20 h.

Punto de encuentro para las actividades: Vestíbulo de LABoral Centro de Arte y Creación Industrial.

- Visitas Behind the Scenes, con recorridos guiados por las exposiciones y a los almacenes, talleres y laboratorios de la mano del equipo de mediación de LABoral.

- Taller Light Painting. El light painting es una técnica fotográfica, en la que se genera un dibujo o varios gracias al uso de una fuente de luz en movimiento o el movimiento de la cámara en torno de dicha fuente.

- La Magia Azul (taller de cianotipias). Cianotipia es un antiguo procedimiento fotográfico monocromo, que conseguía una copia en color azul, llamada cianotipo. Con el nombre de ferropusiató se utilizó mucho en la copia de planos de arquitectura. El taller trata sobre fotografía, aprendizaje, técnica, diversión, uso, materia e imagen.

- Orbitando satélites. Presentación y conexión con Moscú

## **Sábado, 14, a las 19 h. Plataforma Cero**

Presentación al público del trabajo realizado durante esta semana por los expertos, artistas y músicos nacionales y extranjeros han trabajado para abordar, de manera crítica, las diversas prácticas, políticas y técnicas de los satélites. Durante este encuentro, los participantes han iniciado el diseño y construcción de un vehículo y laboratorio suborbital, que será lanzado el próximo mes de julio, coincidiendo con la exposición en la que se darán a conocer los resultados de este proceso de investigación.

Además, los resultados del trabajo serán mostrados vía streaming en una conexión en tiempo real con Moscú. LABoral participa así en La Noche Blanca de Moscú, que conmemora el Día Internacional de los Museos, que se celebra en todo el mundo.

## Miércoles 18 de Mayo **12 h. Presentación de LABsocial\_Club**

LABsocial\_Club es un mapa audiovisual de las sensaciones, sentimientos y opiniones de las personas mayores que viven en Asturias.

El proyecto se realiza en colaboración con la Fundación Municipal de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Gijón, se ha iniciado en los distintos Centros de Mayores de la ciudad.

El nombre está inspirado en el famoso documental Buena Vista Social Club, del director de cine alemán Wim Wenders, que en 1998 viajó a Cuba para dar testimonio de las últimas grabaciones y conciertos de algunos de los mejores músicos que vivieron en la isla en el siglo XX. En este caso la música la pone Juanjo Palacios, artista sonoro que acompaña a las personas mayores en una serie de paseos “sensoriales” por los distintos barrios de Asturias, en los que el objetivo es mirar, escuchar y entender el entorno en el que viven. Sus vidas particulares, sobre sus recuerdos, añoranzas, deseos y pesares sirven para configurar una suerte de mapa de las personas más longevas, lo que para nosotros significa tanto como las palabras Historia y Conocimiento.

Lugar: Chillout de LABoral Centro de Arte y Creación Industrial

Con la participación de: Juanjo Palacios: artista sonoro/fonografista y responsable de los paseos sonoros; Iván Tobalina, con formación en Comunicación Audiovisual y Filosofía, ha sido el encargado de realizar los vídeos y las entrevistas; la Fundación de Servicios Sociales del

Ayuntamiento de Gijón; e integrantes de los distintos Centros de Mayores, protagonistas de LABsocial\_Club.

### **12 a 20 h.: Visitas guiadas behind the scenes**

Twittea con la Directora de LABoral

Fecha: Miércoles, 18 de mayo

Horarios: de 10 a 14 h. y de 16 a 18 h.

Ninguna ocasión mejor que el Día Internacional de los Museos para dar un paso más en el acercamiento de LABoral Centro de Arte y Creación Industrial a la sociedad. La Directora de LABoral, Rosina Gómez-Baeza, twitteará con todas aquellas personas interesadas en conocer la actividad del Centro.

Para acceder a la charla entra en <http://twitter.com/#!/laboral>

LABoral Centro de Arte y Creación Industrial

Los Prados, 121. 33394 Gijón - Asturias.

T. +34 985 185 577.

F. +34 985 337 355

[info@laboralcentrodearte.org](mailto:info@laboralcentrodearte.org).